

Nota editorial

DANIEL ALEJANDRO MONROY¹
Editor

El Departamento de Derecho Económico de la Universidad Externado de Colombia tiene el gusto de compartir con la comunidad académica la edición 59 de su Revista *Con-Texto*, correspondiente al periodo enero-junio de 2023. En esta oportunidad se trata de una edición regular de tema libre, en la que se incluyen cuatro trabajos de diferentes autoras y autores sobre diversas temáticas que tienen en común confluir en las áreas del derecho y la economía.

Como es habitual, desde el Departamento de Derecho Económico y en nombre de todos los que componen el equipo editorial de la Revista *Con-Texto*, hacemos un especial reconocimiento a quienes participan en esta edición por sus importantes y pertinentes escritos, así como considerar la Revista *Con-Texto* como el medio de divulgación de sus investigaciones en el área del Derecho Económico.

En este orden, esta edición inicia con el trabajo de Kelly Johana Cárdenas Vera titulado "Análisis de las conductas anticompetitivas en la era digital: relaciones B2B y B2C", en el cual se estudian los cambios en la regulación colombiana en el contexto de la evolución de las plataformas digitales. El artículo describe cómo estas plataformas han transformado las relaciones entre empresas y consumidores (B2B y B2C) lo cual ha implicado nuevas oportunidades para conductas anticompetitivas. Se analiza la política *antitrust* digital actual de la Unión Europea y de Estados Unidos, comparándola con la regulación colombiana, y a su vez se contrastan las conductas anticompetitivas reguladas a nivel nacional y con las de dichas otras jurisdicciones. El artículo concluye que las relaciones comerciales en la era digital, centradas hoy en la recolección y uso de datos, están cambiando rápidamente lo que entonces plantea un desafío a las normativas estáticas en materia de competencia y, por ello, se insta al Estado colombiano

* DOI: <https://doi.org/10.18601/01236458.n59.02>

1 Docente Investigador del Departamento de Derecho Económico de la Universidad Externado de Colombia en Análisis Económico del Derecho, Regulación económica y *Behavioral Law and Economics*. Contacto daniel.monroy@uexternado.edu.co

a diseñar una regulación dinámica que beneficie a las empresas y los consumidores y que diferencie las conductas que favorezcan la competencia de las anticompetitivas.

En segundo lugar, se presenta el artículo "Política de justicia en Colombia 2017-2027 y economía del comportamiento" de Diego Hernán Lozano Londoño, en el cual se analiza el diseño actual de la política pública de administración de justicia en Colombia, específicamente enfocándose en sus componentes de información pública y TICs. Este análisis se aborda desde dos perspectivas: la teoría de las políticas públicas y la economía del comportamiento. Utilizando una metodología cualitativa de carácter histórico-hermenéutico, el artículo concluye que es necesario replantear algunos aspectos del componente digital de dicha política pública de administración de justicia para que, desde su diseño, esta pueda ser más efectiva y cercana al ciudadano.

Esta edición de la revista continúa con un artículo en portugués de tres autores brasileños, Filipe Casellato Scabora, Flávio Felipe Pereira Vieira dos Santos y Matheus Duarte Silva Pinho titulado "Custos de oportunidade da recuperação extrajudicial no Brasil sob a perspectiva da análise econômica do direito", en el cual se analiza la regulación brasileña del proceso de reorganización extrajudicial de empresas centrándose en los costos de oportunidad en comparación con los procesos de reorganización judicial. Este análisis se realiza desde la teoría de los juegos y el análisis económico del derecho con el fin de sugerir cómo los instrumentos legales pueden mejorar la eficiencia para los acreedores y las empresas en reorganización. El artículo concluye que las reorganizaciones extrajudiciales ofrecen ventajas similares a las judiciales, pero sin las cargas intrínsecas derivadas del mismo, que suponen importantes costes de oportunidad para empresas y acreedores.

El cuarto y último artículo de la Revista, titulado "¿Atribuciones exorbitantes sobre un patrimonio autónomo? Una revisión de algunas disposiciones de la Ley de Emprendimiento (Ley 2069 de 2020) desde la dogmática jurídica", es de Juan Camilo Rojas Arias. En este análisis, su autor examina la figura del patrimonio autónomo en Colombia a la luz de las atribuciones otorgadas por la Ley de Emprendimiento (Ley 2069 de 2020) a algunos de estos patrimonios. El artículo destaca la existencia de contradicciones con la esencia de la fiducia mercantil al permitir la administración de un patrimonio autónomo por otro, una función reservada a las sociedades fiduciarias. Estas contradicciones plantean interrogantes sobre la viabilidad legal y constitucional de las atribuciones establecidas en la mencionada Ley de Emprendimiento.

Para finalizar esta nota editorial, y como en otras ocasiones, el equipo editorial de la Revista *Con-Texto* reitera y exalta todos y cada uno de los artículos que se presentan en esta edición regular, y reconoce los aportes de autoras y autores que participaron en la construcción de este ejemplar número 59 de la Revista. A los lectores, esperamos que esta entrega de *Con-Texto* sirva como un insumo para las discusiones actuales y futuras sobre el derecho, la economía y, especialmente, las áreas de intersección entre estas dos disciplinas.